

**A N F R A G E** von Daniel Wäfler (SVP, Gossau) und Erika Zahler (SVP, Boppelsen)  
betreffend Ausländische Patienten an Zürcher Spitälern und Kliniken

---

Der Kanton übernimmt 55% der Kosten jedes stationären Patienten von Zürcher Kliniken.

In der letzten Woche ist bekannt geworden, dass mehrere Dutzend bei Kampfhandlungen verletzte Libyer (wovon eine grössere Anzahl Jihadisten) in Schweizer Spitälern behandelt wurden. Die Visa für diese Leute wurden von den Bundesbehörden im Schnellverfahren auf Antrag der libyschen Botschaft bewilligt.

Tatsache ist auch, dass eine grosse Anzahl Patienten an Zürcher Kliniken Ausländer sind.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele ausländische «Selbstzahler»-Patienten (Patienten ohne schweizerische Krankenkassenmitgliedschaft, welche zur Behandlung in unser Land gereist sind) wurden im Jahr 2017 durch Spitäler und Kliniken im Kanton Zürich ambulant und wie viele stationär behandelt? Wie viel betrug der Kostendeckungsgrad dieser Patienten?
2. Wie viele Ausländer und wie viele Schweizer wurden im Jahr 2017 in den Notaufnahmen der Zürcher Kliniken behandelt?
3. Gibt es statistische Daten zu den in den vergangenen 5 Jahren in den Notaufnahmen der Zürcher Spitäler behandelten Patienten? Wenn ja, um welche Daten handelt es sich und wo sind diese einsehbar?
4. Gab es in den vergangenen fünf Jahren statistische Erhebungen und gibt es statistische Daten zu den Patientenstrukturen (Inländer, Ausländer, verschiedene Nationalitäten, «Asylanten» und «Selbstzahler») aller oder einzelner Zürcher Spitäler und Kliniken? Wenn ja, was sagen diese aus und wo können sie eingesehen werden? Wenn nein, warum wurden diese Daten nicht erhoben und wann werden sie erhoben?
5. Wie viele Libyer mit Kriegsverletzungen wurden im Jahr 2017 in Zürcher Spitälern und Kliniken behandelt? Wurden im Jahr 2017 weitere ausländische Kriegsverletzte in Zürcher Spitälern und Kliniken behandelt und um welche Nationalitäten handelt es sich?
6. Kann der Zürcher Regierungsrat bestätigen, dass alle bis dato in Zürcher Spitälern behandelten Libyer den Kanton Zürich wieder verlassen haben und eventuelle, von diesen Patienten verursachte und polizeilich festgestellte Schäden beglichen wurden?

Daniel Wäfler  
Erika Zahler